



# 豊かで住みよい町づくりを推進

町議会議長 親 沢 輝 武

併せて町の限りない発展をお祝い

できますことは、誠に喜びにたえ

ません。

さて、大まかにこの一年を振り

返ってみますと、昨年は八〇年代

の幕あけに相応わしい数多くの選

挙が相次いで行われ、八〇年代の

政治的動向を占う、きわめて重要

な年であります。

また国際的には、ソ連のアフガ

ニスタンへの侵攻に伴い、アメリ

カをはじめ、数多くの国々のモス

クワオリンピックへの不参加、な

おまた中東ではイラン・イラク紛

争など、大いに揺れ動いた年であ

ります。

今年は、生活環境整備事業の一

環としての部落道整備五ヶ年計画

の三年次にあたっており、なおま

た人口増加に伴う西原小学校の過

密解消を図るための、新設分離校

舎建設が今年の四月開校をめざして

現在着々と進められております。

また昨年は町制施行一周年を迎

えました。

とりわけ本町におきましては、

四たび町民の付託を受けて町政を

担当することになりました。なお

年頭にあたり、謹んで新春のご

挨拶を申し上げます。

輝かしい昭和五六年を迎え、町

のみなさんと共に新春を寿ぎ、

年頭にあたり、謹んで新春のご

挨拶を申し上げます。

また昨年は町制施行一周年を迎

えました。

年頭にあたり、謹んで新春のご



町民の連帯を密にして青少年の健全育成に対する理解と自覚を促すことにより明るい学園町づくりの推進を図ろうと十二月六日中央公民館で町青少協(宮平吉太郎会長)主催の第一回青少年健全育成町民総決起大会が行われ、約五十名の町民の集まり有意義な大会となつた。

この大会で琉球大学の玉城政光教授による「望ましい行動を育成するためには、どうすればよいか」という記念講演が行われたが、好評を得たのでその内容を今月号から四回にわたりて広報紙で紹介させて頂きます。大会に出席できなかつた方々はぜひお読みになつて下さい。

# 望ましい行動を育成するには どうすればよいか(1)

講師琉球大学教授

玉城政光



西原町の町民の一人として皆様方とご一緒に青少年健全育成第一回大会において、子供達の望ましい行動をどのように育成するかについて考へることは、私のもつとも光栄とするところであります。従来は不健全な行動つまり非行行動をどのように矯正、または治療するかの問題に重点がおかれていました。しかし今日では、望ましくない行動をどのように矯正す

るかよりも、望ましい行動をどのように育成するかが重要視されるようになりました。したがつて今日の私の話は演題が示すように、望ましい行動を形成するに当つて環境(家庭、学校、社会)はどのような役割を果すべきかが中心になると思います。

先ず、教育とは何かについて考へてみましょう。一般に教育とは「人格の形成」とか「自律的精神を養う」と言われています。しかし人格についても、自律的の精神についても、多くの学者がそれぞれ異った定義をしています。そのことは何れの概念も曖昧であることを意味しています。なお、もつとも曖昧な点は、それ等人格や精神

が人間の内部に存在し、何らかの形で行動の原因として扱われている点です。このような曖昧な概念で教育を定義するよりは曖昧な教育しかできないと思います。したがつて私は教育を「望ましい行動の形成」であると定義したいと思ひます。

その場合、「望ましい行動」とは何かという問題が起ります。

「望ましい」とは個人の価値観の問題に關係してくるのですが、一般的に言つて学校教育では学習指導要領、社会教育では法律や社会規範等が望ましい行動の規準を示

してあると思います。しかし家庭教育においてはその規準がないの

で困るわけです。ですから皆さん

は「行動の変容」と定義されま

す。それを解り易く言いますと、

つまり学習行動です。学習行動に

も二つの型があります。それは「かくれた行動」と「あらわされた行動」です。かくれた行動とは「知る」とか「わかる」等で表現される行動のことです。あらわされた行動

は「できる」で表現されます。<sup>※</sup> 知る→わかる→できるの順で重要な

かと思います。何故ならば知つて

少年少女の友情を深め、たゞま

しい子どもに育てようと十一月二十九・三十日、西原小グラウ

ンドほか町内三ヶ所で町スポーツ少

年団(翁長正吉本部長)主催の少

年団野球・ソフトボール大会が行

われた。

## 少年団野球・ソフトボール大会賑う

(次号につづく)

少年少女の友情を深め、たゞま

しい子どもに育てようと十一月二十九・三十日、西原小グラウ

ンドほか町内三ヶ所で町スポーツ少

年団(翁長正吉本部長)主催の少

年団野球・ソフトボール大会が行

われた。

少年少女の友情を深め、たゞま

しい子どもに育てようと十一月二十九・三十日、西原小グラウ

ンドほか町内三ヶ所で町スポーツ少

年団(翁長正吉本部長)主催の少

年団野球・ソフトボール大会が行

